

Precios de suscripción Pesetas.
 En la isla, un mes adelantado. . . 1'50
 En el resto de España, trimestre id. 5'00
 Ultramar y Extranjero lo que correspondiera por aumento de franqueo,
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas.
 En la cuarta plana cada línea de publicación diaria 0'10
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 9.º

Mahon, sábado, 8 de Junio de 1889.

N.º 2.381

SECCION POLITICA

EL SUCESOR DE CÁNOVAS

Debemos felicitarnos y felicitar cordialmente al Sr. Silvela por sus declaraciones ante la Academia de Jurisprudencia, con motivo de un ensayo de juicio por jurados.

Tiempo era de que dentro del partido conservador se oyese alguna nota simpática y en consonancia con el espíritu moderno.

Cuando el Sr. Silvela olvida alguna vez sus buenos propósitos, cuando no ajusta sus actos como hombre político á ese respeto á la legalidad de que ha hecho profesion, encareciendo el deber de rendir culto al sentido jurídico, es seguro que sucumbe á las imposiciones ó á las conveniencias de su partido por no considerarse bastante autorizado para contrariarlas.

La institucion del Jurado, ha dicho el digno presidente de la Academia haciendo el resúmen del simulado juicio, es nueva en España: no está sancionada por el tiempo; pero precisamente por eso al disponer que el magistrado á quien corresponde dirigir el juicio llame la atencion de los jurados sobre el cumplimiento de sus obligaciones, la ley le impone un deber más imperioso.

Ya lo ven los presidentes de los tribunales: si hay entre ellos alguno contrario á la institucion, si como no puede presumirse, alguno considerase que debería contribuir por su parte al desprestigio de esta novedad introducida en nuestras leyes, desde luego tiene la condenacion de su conducta en las palabras de un hombre político que ha combatido duramente el Jurado, pero que entiende que, una vez establecido, ya no cabe en ningún ciudadano otro pensamiento que el de procurar su realizacion con perfecta conciencia y con buena voluntad.

Cualesquiera que sean las opiniones particulares acerca del Jurado, habremos de convenir en que representaría una honra y un gran progreso para nuestro país el que esa institucion se desarrollara majestuosa, siendo al mismo tiempo una prueba de que entre nosotros estaba formado el sentido jurídico.

Así entiende el Sr. Silvela los deberes del magistrado y del ciudadano. Ninguna obligacion, dice, es más grave y más solemne dentro de los deberes inherentes á la ciudadanía, y ninguna tambien en que la conciencia desempeña mision más alta y soberana.

Pero á la vez que señala á los hombres de todos los partidos una norma de conducta verdaderamente cívica y gubernamental, el ex-ministro de Gracia y Justicia traza de mano maestra los límites de la funcion del Jurado. Sus palabras vienen á ser un saludable correctivo de los extravíos á que ha sido conducida la llamada opinion pública en estos tiempos con motivo del célebre proceso del crimen de la calle de Fuencarral.

Esta conciencia, añade, se ha de formar en el juicio con presencia de las pruebas, con el exámen atento y desapasionado de los testigos, de los peritos, de los procesados y de todos los incidentes de que puede brotar la verdad, pero no con los prejuicios de otros ni con las opiniones ligeras ó intencionadas que exijan las personas extrañas al tribunal. El jurado debe abstraerse de todo lo que no tenga relacion con el crimen y que rechace la conciencia honrada. Debe fallar con independencia absoluta, resis-

tiendo á las imposiciones morales ó materiales, bien provengan del orden individual ó del colectivo. Sólo así podrán los jurados estar tranquilos de haber obrado con arreglo á su conciencia, cumpliendo á la vez la obligacion impuesta por la ley y respondiendo á los altos fines del progreso y del engrandecimiento nacional.

Mucho nos place oír estas declaraciones de los autorizados labios del primer abogado electo de la accion popular y de uno de los hombres más ilustres del partido conservador.

Ellas son una esperanza de que pronto ha de cesar la obstinada lucha de los partidos que provoca reacciones injustificadas y explosiones violentas.

Digámoslo en buena hora: la teoría de la evolucion que sustentamos se da la mano con la del señor Silvela, decidido campeón del sentido jurídico.

Y nos place ver á este en condiciones de recoger la jefatura del nuevo partido conservador, ya que el antiguo está á punto de muerte bajo la direccion del Sr. Cánovas.

Hombres así se necesitan para capitanear los partidos modernos.

Han pasado los valies de taifa, los doctrinarios que por la intransigencia de su conducta, parecian alumnos de los demagogos, y los caudillos políticos cuya única mira se reducía á negar el agua y el fuego á los adversarios.

Hoy se necesitan conservadores á la inglesa, que se sometan al espíritu de la época y adopten de buena fé las reformas impuestas por la opinion y traídas por los liberales.

De esos conservadores será jefe, no tardando, el Sr. Silvela.

(El Globo.)

SECCION DE NOTICIAS

El nuevo ministro de los Estados Unidos

EN MADRID

En breve llegará á Madrid Mr. Thomas W. Palmer, nombrado para suceder á mister Perry Belmont en el cargo de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de los Estados- Unidos en Madrid.

Los amigos y comprovincianos del nuevo diplomático en la ciudad de Detroit, Estado de Michigan, le obsequiarán á principios del mes último con un banquete de despedida, al que concurren más de 400 personas.

Una escogida orquesta amenizó el acto ejecutando notables composiciones, una de las cuales fué la *Marcha Real* española. Los brindis fueron muchos, y en buen número de ellos tributaron los respectivos oradores frases de admiracion á nuestra gloriosa historia y á nuestros hombres eminentes.

Mr Palmer pronunció un elocuente brindis. Después de reconocer la valía del tributo que el gobierno de la nacion presta al Estado de Michigan eligiendo á uno de sus hijos para representar á los Estados- Unidos en la corte de S. M. C., y de hacer constar los íntimos lazos de cariño que le ligan á la provincia de su origen, dijo Mr. Palmer:

«Voy á una tierra que ofrece al hombre instruido los atractivos de todos los cambios dramáticos de la historia; á la patria del Cid y de Isabel la Católica, á la patria de Cervantes y de Gonzalo de Córdoba, á la tierra que nos ha dado una

frase que retrata cuanto es delicioso para la imaginacion del adolescente y cuanto es pacífico para las esperanzas del anciano. Y espero encontrar allí un pueblo valiente, patriótico, un pueblo que se respeta, un pueblo corts, no sólo con la cortesía de las palabras y los hechos, sino también con la cortesía del corazon. Por eso, al ausentarme de vosotros, llevo menos pesar que si me dirigiera á cualquiera otra corte de Europa.»

Refirió luego Mr. Palmer los pintorescos incidentes de su viaje á España, hace cuarenta años, y siendo un muchacho ganoso de ver mundo, en compañía de otros cinco jóvenes de su edad, de todos los cuales solo él sobrevive. Se embarcaron en una vieja goleta que los condujo á Cádiz, á donde llegaron á los treinta días. Era el de Navidad, y había corrida de toros en el Puerto de Santa María.

Allí se dirigieron los emprendedores yankees, y ante la vista del clásico espectáculo dieron rienda á su entusiasmo por manera tan ruidosa como el más empedernido aficionado al arte de Cúchares. Después de esto, los seis mancebos recorrieron á pié la region andaluza y otras partes de España.

«Yo espero—agregó Mr. Palmer—en la Navidad próxima, aniversario cuadragésimo primero de nuestro desembarco, hallarme otra vez en Cádiz pisando la tierra que pisé en mis mocedades.»

Otros oradores pronunciaron brindis muy lisonjeros para nuestro país, y el acto terminó con muchas felicitaciones para Mr. Palmer.

GIORDANO BRUNO

(CARTA DE ROMA)

Sr. Director de «El Globo.»
 Toda la actividad de la ciudad de Italia está dedicada en estos momentos á los preparativos para la fiesta de Giordano Bruno.

La idea de levantar un monumento á este filósofo ha tenido su origen en el deseo de rendir un homenaje á la memoria de un hombre que murió por sostener sus ideas y no renegar de algunos principios que en aquel tiempo eran considerados como contrarios á las ideas religiosas y políticas que prevalecian en la curia romana.

Deseando Roma unir al nombre de Giordano Bruno una de las mayores conquistas de nuestra época, la libertad de pensamiento, tuvo la iniciativa de levantar un monumento en el mismo lugar donde Giordano sufrió el suplicio, sin que tal idea tuviese carácter anti-católico.

Pero despues, el partido clerical, que tenia representacion en el Ayuntamiento, se opuso á que este concediera el terreno para levantar el monumento, y al concederlo, por estar en minoria dichos concejales, presentaron algunos la dimision.

Abandonada la idea del monumento, y despues de varias alternativas, ha vuelto á reaparecer con carácter nacional y como patrimonio del partido liberal.

La sociedad de veteranos titulada «Italia y la Saboya», que representa una division de los republicanos puros, tomará parte en la fiesta, y el diputado Cavalletto, decano de los de la derecha, ha escrito una carta en la que declara que en el monumento á Giordano Bruno no debe verse nada contra la religion, sino honrar los antecedentes del libre pensamiento, libertad que hasta la misma Iglesia acepta.

Los católicos saben distinguir bien lo que afecta á la fé de lo que se refiere á la política de la curia.

La estatua de Giordano Bruno es debida al notable escultor Ettore Ferrari, miembro entusiasta de la idea.

Los estudiantes de la Universidad de Roma preparan grandes fiestas para recibir á las comisiones, compuestas de 25 mil estudiantes, que vendrán de las demás Universidades italianas, para asistir á la inauguracion del monumento, además de los representantes de las principales ciudades de Italia.

La figura del mártir ilustre de la filosofía moderna aparecerá en el mismo sitio donde las llamas que abasaron su cuerpo no pudieron consumir la inmortalidad de la idea.—G.

DETALLES DE UN NAUFRAGIO

El periódico *Sud América*, de Buenos Aires, da los siguientes detalles acerca del naufragio del vapor «Cotopaxi», de la Compañía del Pacifico:

«El día 4 de Mayo salió de Montevideo, y en el estrecho de Magallanes chocó con el vapor alemán «Olimpia», sin que hubiera desgracias que lamentar; sólo la embarcacion sufrió algunos desperfectos, que, merced á la actividad del capitán M. Hayes, se repararon inmediatamente.

Continuó el viaje del «Cotopaxi». Llegando al canal de «Smiles», en que las cartas marítimas señalan una profundidad de 200 brazas, yendo á toda máquina, encalló de repente en un escollo desconocido. Partiése el casco en dos mitades, hundiéndose por momentos.

En tan apurado trance, logró el capitán, con serenidad y energía, calmar el terror de tripulantes y pasajeros; reuniólos sobre el puente y ordenó echar al agua los botes. Proveyó á cada individuo de un saco de víveres y un barril de agua y empezó el embarque por las señoras y los niños, luego los hombres.

»Enseguida hizo atracar los cuatro botes restantes, y mandó embarcar á la tripulacion. Cuando el último fogonista quedó embarcado el capitán Hayes permanecia todavía de pié sobre su buque, con el agua que le llegaba ya á las rodillas. Llamó á su perro, el único ser viviente que quedaba á bordo del «Cotopaxi», lo arrojó al bote delante de él y enseguida se embarcó.

»Ocho minutos habia durado aquella operacion, y en ese brevísimo tiempo fueron salvados todos los que iban en el magnífico vapor, que un minuto despues desapareció para siempre en las profundidades del Océano.

Carga, documentos, dinero, todo se ha perdido, pues la rapidez del siniestro no dejó lugar á salvar nada que no fuera las vidas de pasajeros y tripulantes, que eran, éstos 96 y aquéllos 109.

Cuando el vapor se hundia, el médico recordó que habia á bordo dos inválidos que no podian moverse. Olvidando el peligro personal, bajó á la cámara en que aquéllos se encontraban, y uno á uno los trasportó hasta los botes.

Los naufragos anduvieron tres días en las lanchas, recorriendo la costa del canal sin encontrar recursos de ningún género. El hambre se hacia ya sentir, y la mayor parte de los pasajeros estaban estenuados.

El vapor «Setos» los recogió al tercer día de tan angustiosa situacion, llevándolos á Montevideo.

Uno de los pasajeros tomó croquis en el momento de mayor angustia. Solo la flema inglesa se presta á hacer dibujos en semejantes circunstancias.

¡Llor á los marinos valientes y á los hombres de corazon!

MUERTE DE UN ADIVINO

Mr. Washington Irving Bishop, famoso por sus adivinaciones en todo el mundo y muy conocido en Cuba y Méjico, ha fallecido en Nueva-York en medio de circunstancias altamente dramáticas.

Al terminar uno de sus actos de adivinación, hasta ahora nunca vistos, por efecto del esfuerzo mental que el mismo le ocasionara, fué acometido de un ataque histerocataléptico, que en poco tiempo le causó la muerte.

El hecho acaeció de madrugada en el edificio del «Lambs' Club», situado en la calle 26 número 34 al Oeste. Mr. Bishop, convidado por uno de los miembros del club, despues de haber cenado opíparamente en compañía de un centenar de personas, hizo una exhibición de sus facultades asombrosas, empezando por el conocido juego del puñal, que consiste en adivinar, vendado, la persona que en un conjunto de gente ha hecho ademán de apuñalar á otra y la imaginaria víctima.

Despues de esto propúsose realizar otra cosa más difícil y enteramente independiente de las contracciones musculares involuntarias, y fué adivinar un nombre que dos socios habían tomado mentalmente del libro del club, situado en otro aposento.

Mr. Irving, sin tomar de las manos á ninguno de estos señores, paso vendado al lugar donde estaba el libro, le abrió y señaló el nombre; y despues en la misma guisa regresó al salon, y sin quitarse la venda, haciendo un esfuerzo, que le puso en estado de deliquio, escribió en papel, al revés el nombre de «Townsend.» Al hacer el último rasgo de la *t* inicial cayó atacado de una convulsión, y á las pocas horas fallecía en una de las habitaciones superiores del club. En la autopsia se halló su cerebro muy congestionado.

Ahora bien, y segun recientemente ha comunicado el telégrafo, la muerte del adivino ha producido gran efervescencia en Nueva-York por efecto de las circunstancias siguientes, que recuerda oportunamente un colega:

«Para prevenir errores y el disgusto de ser enterrado vivo, Irving Bisoph, que sabía que muchas veces había sufrido ataques de sueño prolongado, llevaba siempre sobre su persona una tarjeta que decía:

«Atencion: Soy víctima de largos síncope. No hay que fiarse de la rigidez de mi cuerpo para proclamar la defunción. Hay que esperar la descomposición.»

Pero los médicos llamados para certificar el estado del adivino declararon que estaba muerto de verdad, y que podía procederse á la disección; y así lo hicieron:

Con esto, la mujer y la suegra de Irving produjeron escándalo, acusando á los apresurados médicos de haber *asesinado* al adivino.

Sobre la caja mortuoria pusieron una plancha en que decía: *Irving Bishop, asesinado en 17 de Mayo de 1889.* Y convidaron para el entierro á todos los hombres de corazon dispuestos á protestar contra «el crimen más monstruoso de los tiempos modernos.»

La autopsia de Bishop

Segun las recientes noticias de Nueva-York, parece que el famoso adivino, de quien nos ocupamos en días anteriores, no estaba muerto, segun temía su familia, cuando le hicieron la autopsia, sino sumido en un acceso de catalepsia.

Presentando esta situación la inmovilidad y rigidez absolutas y la falta de latidos del corazon, es fácil confundirla con la muerte.

Los médicos, sin esperar que se presentasen los síntomas de descomposición, segun se les había advertido, descuartizaron el cadáver á las pocas horas de la defunción aparente, sin dar siquiera aviso á las autoridades.

Si, como se cree, el desdichado Bishop se hallaba en estado cataléptico, oyendo y sintiendo todo, habrá sufrido una horrible agonía.

Su madre y su viuda, que habían sido testigos de otros ataques de catalepsia sufridos por Bishop, acusan de asesinatos á los médicos operantes, y algunos doctores especialistas en enfermedades nerviosas dicen que dichos médicos han obrado, por lo menos, con un apresuramiento injustificable.

El periódico *The Herald* pide que se les exija la oportuna responsabilidad ante los tribunales.

París 2.

Se está organizando un gran banquete, al que asistirán todos los oficiales de la reserva y del ejército territorial que actualmente se encuentran en París.

Los organizadores se proponen que en esta reunión, á la cual asistirán cerca de 5.000 oficiales, se estrechen los lazos de amistad que deben unir á todos los militares franceses.

El banquete será presidido por el coronel más anciano.

París 2.

Ayer se produjo un sensible accidente en las montañas rusas del boulevard Le-noir.

Uno de los vehículos que recorren el trayecto se salió de los rails, segun se cree por movimientos bruscos de los viajeros, y resultaron dos de éstos muertos y siete heridos.

Este accidente produjo viva emoción, y las autoridades impidieron que continuara esta diversion.

MAHON

A las once de la noche de ayer falleció en Ciudadela elltre. Sr. D. José M.^a de Olivar y Vidal, Baron de las Arenas, y en la mañana de hoy ha sido conducido su cadáver á esta ciudad, debiéndose celebrar el entierro á las seis de esta tarde.

El Sr. Baron ha muerto á la edad de 71 años, y su muerte será por todos sentida. Nos honrábamos con su amistad y fino trato. Afable y generoso con los desvalidos y siempre cumplido caballero con sus conciudadanos, el Sr. de Olivar consiguió la estimación del pueblo en esta ciudad, democrática por excelencia.

Militó el finado con notable consecuencia en el partido conservador, no desdeñándose por ello de tomar participación activa en coaliciones locales, cuando así lo exigieron los intereses generales de la isla.

El Gobierno le honró por sus méritos cívicos con la encomienda de la Real y distinguida orden de Carlos III.

Fué Alcalde de esta ciudad en distintas ocasiones, y ha sido honrado con la presidencia de las varias sociedades de carácter benéfico que aquí han existido, desempeñando siempre su misión con el celo para el bien público y la cultura nada vulgar que tanto le distinguían.

En la actualidad era el finado Vicepresidente de la Beneficencia domiciliaria, y se le había además elegido Presidente de la nueva Asociación para la redención del servicio de las armas.

Personas de cualidades tan excelentes como el Sr. Baron de las Arenas, dejan en su patria un vacío difícil de llenar.

Que Dios premie su virtuosa vida, y reciba su distinguida familia el más sentido pésame de la redacción de EL LIBERAL.

La Junta Directiva de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria en demostración de su duelo por el fallecimiento del Vicepresidente de la Sociedad, señor

Baron de las Arenas, ha acordado dedicarle,—á su coste particular,—una preciosa corona fúnebre y asistir al entierro sosteniendo cuatro de sus individuos las cintas del féretro.

Los señores de la Junta de la Beneficencia designados para sostener las cintas del féretro del Sr. Baron de las Arenas, son el Alcalde de esta ciudad D. Sebastian Vinent como presidente, D. José M.^a Mercadal, D. Juan F. Taltavull y Galens y D. Guillermo Sintés de la Torre.

Un cortante cuyo nombre no estamos autorizados á revelar ha regalado hoy un carnero para los asilados del Hospital civil de esta ciudad.

Premie Dios obra tan meritoria.

Hemos sabido que hoy un maestro de escuela de esta ciudad ha enviado un atento recado á un padre de un alumno, amenazando con despedir á este de la escuela y dar parte á la autoridad, si persiste en blasfemar ó en proferir canciones obscenas.

No podemos ménos de aplaudir la energía desplegada por dicho maestro, y deseamos que cunda en las escuelas la cruzada contra los ataques á la decencia, á la moral y al respeto á la ancianidad.

Hoy ha tenido lugar la visita general de cárceles, habiendo dispuesto el señor Alcalde que en atención á la festividad de mañana se de á los presos un socorro extraordinario.

Para que nuestros lectores se formen una idea de las muchas familias que estos días de fiesta saldrán á recorrer los pueblos de la isla, baste decir que no se encuentra un solo coche de alquiler disponible por estar todos ellos tomados desde hace bastante tiempo.

Mañana saldrá para Barcelona donde ha sido destinado, D. Jaime Bach médico que ha sido del hospital militar de esta Plaza.

Mañana domingo se cierra el despacho de billetes para el sorteo que debe celebrarse en Madrid el lunes próximo diez del actual.

El premio mayor es de 500.000 pesetas, siendo el precio del billete entero 250 pesetas y el de la fracción ó decimo 25.

A primeras horas de la mañana de hoy ha salido para Barcelona el vapor «San Ignacio de Loyola».

Reparada la avería que sufrió el vapor «Puerto-Mahon», saldrá mañana para Barcelona.

Por el Excmo. Sr. Capitan General de estas islas se ha concedido pasaporte para Buenos Aires á los reclutas Sebastian Taltavull Timoner y Pedro Mercadal Pons.

Parece dice «El Liberal» de Madrid que el gobierno de la República Argentina ha concedido á gran número de familias de Manacor y otros pueblos de las islas Baleares el derecho á establecer una colonia en territorio de aquel Estado y formar un pueblo donde vivan agrupados todos aquellos emigrantes. Véase si toma vuelo la despoblación de España en estos aciagos tiempos, sin que nadie trate de contenerla.

En la cárcel de este partido existían hoy cuatro presos con causa pendiente, uno sufriendo condena de arresto mayor y otro á disposición del señor Delegado.

Muy concurridas prometen estar las funciones que mañana y el lunes dará en el Principal que dirige el Sr. Martí á juzgar por las localidades pedidas en contaduría.

Desde luego podemos adelantar que si los informes que de la compañía nos han dado son exactos, el público saldrá muy complacido de dichas funciones.

Hoy se reparte el número doce de la REVISTA DE MENORCA dirigida por nuestro amigo D. Juan Seguí y Rodriguez. Contiene el siguiente sumario:

El primer Nieto en Menorca. (conclusión), por D. Juan Seguí y Rodriguez.—Traslado de un mosaico.—Noticias: El Archivo.—Algas baleáricas.—Las olas en San Felipe.—El Doctor Balari.—Los iliteratos del mundo.—Observaciones meteorológicas en Mahon correspondientes al mes de Mayo de 1889, por D. Mauricio Hernandez.

Habiéndose ya inaugurado la época del calor, conviene que los guardias municipales vigilen con asiduidad el muelle de nuestro puerto; á fin de que se cumplan al pié de la letra las ordenanzas locales sobre baños de mar.

Dicen de Málaga, que será probable que se levante el patíbulo en Gibraltar para ejecutar á un español llamado Agustín Escriba, quien mató á bordo del vapor inglés *Blythwoode*, á un maltés, porque éste pegó á un hermano de aquél.

En el partido de «La Parrilla», término de Lorca, las abejas de un enjambre, hostigadas por unos cerdos que volcaron la colmena donde anidaban, acometieron á dos mujeres, dejándolas en tan lamentable estado, que las infelices fallecieron á las pocas horas.

A la subasta de consumos que debía celebrarse á las doce y media de la mañana de hoy en las Casas Consistoriales no se ha presentado postor alguno. La segunda subasta tendrá lugar el día 19 del corriente en el mismo sitio y hora, siendo admitidas las posturas que cubran las dos terceras partes del cupo.

Mañana serán embarcadas en el vapor correo «Puerto Mahon» 50 cabezas de ganado de cerda con destino á Alcudia, y 20 de vacuno para Barcelona.

Segun nos escriben de Alayor, la celebrada compañía Canetti, dará allí cuatro escogidas funciones acrobáticas, mañana domingo y el lunes por la tarde y noche.

Las de la tarde empezarán á las cinco en un circo improvisado en el Paseo nuevo de San Pedro y las de la noche se darán en el salon del Casino Alayorense. Amenizará las citadas funciones la banda de la espresada villa.

El capellan primero D. Juan Riera y Serra ha sido destinado al hospital militar de Granada.

El de la misma clase D. Severino Estévez y Rodriguez lo ha sido al de Mallorca.

Ha sido ascendido á teniente-vicario castrense D. Jaime Sampol Rosselló, que era subdelegado sin sueldo de este distrito militar.

En la calle de la Herrería de Palma se ha presentado un nuevo caso de viruela. El atacado es un muchacho de unos 15 años.

En las calles de Jaime II y Salat de Palma respectivamente se han presentado dos nuevas invasiones de viruela. La primera ha recaído en un joven de 15 años y la segunda en una mujer de 16, casada. Hasta la fecha son ya 10 los casos existentes.

El martes pasado en el vapor *Mallorca* llegaron á Palma los doce toros que han de lidiarse, y el empresario señor Garriga.

Dice un colega que desde el próximo año económico serán contribuyentes, en concepto de industriales, todos los toreros en ejercicio, satisfaciendo una cuota que tendrá por base el importe de los contratos que hayan tenido durante las tres últimas temporadas.

La manera ó forma de hacer estos tributos será por medio de patentes, con arreglo á la categoría de cada diestro.

La clausura de la Exposición de París se practica diariamente del siguiente modo.

A las diez y media en punto todas las noches se cierran las puertas de entrada.

A las once y cuarto una banda de tambores bate marcha en los jardines, y una ronda de 200 agentes de orden público y 50 de la guardia republicana, provistos todos de linternas, despeja el recinto, haciendo salir á la gente en dirección del puente de Jona.

Durante toda la noche circulan patrullas de soldados por el recinto de la Exposición; llevan orden de prender á cualquiera á quien encuentre no perteneciendo al servicio de la misma.

Los bomberos, escoltados por agentes de orden público, rondan también, examinando todos los sitios para provenir cualquier incendio.

En un pueblo de la provincia de Jaen vive una mendiga de ciento catorce años de edad, la cual ha prestado importantes servicios á la patria en la guerra de la Independencia.

A pesar de su edad, conserva el pleno ejercicio de sus facultades intelectuales.

Han adquirido gran impulso en estos últimos meses, según dice un periódico. San Sebastián, las obras del fuerte de Madalupe, que se construye en la frontera francesa.

A pesar del poco tiempo que llevan de ejecución las referidas obras, se advierte en ellas un adelanto notable, y en breve darán principio las obras de otro fuerte que se construye donde está situado el reón de San Marcial, esperándose sólo para ello la terminación de la batería punto avanzado de Choritoquieta.

El reputado compositor Sr. Chapí ha sido elegido por unanimidad para cubrir la vacante que dejó en la Academia de San Fernando el señor Arnao.

El discurso de ingreso del señor Commañ en la Academia Española con el título D. Juan Valera.

Almería, unos mozalvetes jugaban al tohaciéndole tan á lo vivo, que el mata con un hierro imitando la espada, dió fuerte pinchazo al que hacía de bi, que el pobre murió al poco rato.

Orense han sido declarados cortos de a más de mil mozos del último remple.

Está firmado el contrato para la coucción de cruceros con la casa PalmRivas de Bilbao.

Interés que se abone á la casa construí será al fin de 5 por 100.

El emperador de Alemania, en caso de venir á visitar á la Reina Regente, aprovechará el viaje para saludar también á los reyes de Portugal.

¡A LOS TOROS!

IAJE DE RECREO A PALMA

Saldrá de este puerto el vapor Menorca al mando del capitán D. Francisco Jona, el día 15 del actual á las seis de la tarde, regresando el día 18 y rigiéndose los siguientes precios: Ida y vuelta en 1.ª cámara, 22'50 ptas. Id. 2.ª id. 17'50 Id. 3.ª id. 10'00

Amenizará el viaje una banda de música, cohetes, iluminación á la veneciana y una sorpresa de gran efecto.

Lo despacha D. Federico J. Cardona, Agente de Aduanas.—Muelle.

Matadero Municipal

Han sido muertas en el día de hoy para el consumo público las siguientes reses:

Para Francisco Llopis, un buey, un ternero y 7 carneros.

Para Sebastian Olives, una vaca; un ternero y 5 carneros.

Para Jaime Olives, 2 bueyes y 6 carneros.

Para Miguel Sbert, una vaca, una ternera y 3 carneros.

Para Pedro Palliser, un buey y 2 carneros.

Para José Sintes, una vaca, un ternero y 6 carneros.

Pescadería

Desde las doce de ayer hasta las doce del día de hoy, se han vendido 876 kilogramos de pescado de todas clases.

BOLSA DE MADRID

7 de Junio.

4 por 100 interior perpetuo . . . 76'400
4 por 100 amortizable . . . 90'150
Billetes Hipotecarios de Cuba. 106'150

BOLSA DE BARCELONA

7 de Junio, 4'30 t.

4 por 100 interior . . . 76'400
4 por 100 exterior . . . 78'370
4 por 100 amortizable . . . 89'870
Billetes hipotecarios de Cuba. 105'870
Banco Hispano Colonial . . . 64'100
Acciones ferrocarril Francia . . . 61'600
Idem Norte . . . 83'800
Idem Orense . . . 16'000
Obligaciones Francia . . . 65'000
Id. Norte . . . 79'500
Id. Orense . . . 33'870
Id. Almansa . . . 72'000
Compañía Trasatlántica . . . 86'000

Empeños del Casino Mercantil Interior. 20 rs. paga alcista.

TEATRO.

Compañía catalana

INAUGURACION

GRAN FUNCION PARA EL DIA 9 DE JUNIO DE 1889

Pascua de Pentecostés

Programa.

- 1.º Sinfonía por la orquesta.
2.º El intereantísimo y popular drama catalán en tres actos y en verso original de los eminentes poetas D. Federico Soler (Pitarra) y D. J. Martí Folguera.

PENA DE MORT

puesto en escena bajo la dirección del señor Martí y desempeñado con arreglo al siguiente

REPARTO

Marta, Sra. Ferrer.—Blanca, Srta. Llorente.—Ragot, Sr. Tressols.—D. Albert, señor Martí.—Fiscal, Sr. Oliva.—Sebastiá, Sr. Marqués.—Magistral 1.º, Sr. Daroqui.—Magistral 2.º, Sr. Rozzo.—Juan, Sr. Martí, (hijo).
3.º La preciosa comedia catalana en 2 actos, original y en verso del laureado escritor D. Eduardo Vidal Valenciano.

TANS CAPS TANS BARRETS

puesta en escena por el aplaudido actor cómico D. Jaime Capdevila y tomando parte en su desempeño las Sras. Ferrer, Monner y Llorente y los Sres. Oliva, Rozzo, Fernandez, Daroqui, Marqués y Martí (hijo).

PRECIOS

Palcos de primer piso 5'00 ptas.
Idem platea 3'00 »
Idem segundo piso 2'50 »
Idem tercer idem 1'50 »
Butacas 0'50 »
Sillas 0'25 »
Entrada 0'50 »
Niños y soldados 0'25 »

NOTA.—El lunes, segundo día de Pascua, se pondrá en escena la celebrada comedia del Sr. Soler (Pitarra), LA DIDA y la divertida pieza en un acto del Sr. Capdevila, A SANTS Y A MINYONS...

DOÑA LEONOR RUIZ Y COSTA
HA FALLECIDO
á la una de la tarde de hoy
Á LA EDAD DE 23 AÑOS
(E. P. D.)
Su desconsolada madre, hermanas Antonia y Arturo, su novio Vicente Feliz y cuñado Bartolomé Moll, participan á sus amigos tan irreparable pérdida, rogándoles se sirvan asistir á su entierro que tendrá lugar mañana á las 8 y mediz de la misma.
Casa mortuoria, Plaza de la Miranda n.º 10.
No se invita particularmente.
Mahon 8 Junio 1889.

MESA REVUELTA

De una parodia del dramaturgo catalán Federico Soler.

La escena pasa en un castillo feudal. El conde, ruega á su juglar que entone una balada de los antiguos tiempos. Este mientras pone á tono su laud, ruega á los circunstantes que se preparen á oír.

Un paje, que ya conoce el mérito del trovador, exclama:

—¡Ja 'n sentirem de bestiesas!!!

¿Por qué se llama La Casa Blanca al domicilio del presidente de los Estados Unidos en Washington? He aquí la explicación.

Después de la guerra entré Inglaterra y los Estados Unidos en 1812, los ingleses entraron en la ciudad de Washington y la prendieron fuego. El palacio residencia del presidente de la República, edificio sólido, construido en su mayor parte de piedra, resistió al incendio, pero el humo ennegreció los muros hasta el punto de ser ya imposible hacerles volver á su aspecto y color natural.

Entonces se decidió pintar las fachadas de un blanco brillante, por iniciativa de Jackson, vencedor de los ingleses, demostrando así su odio á la Gran Bretaña.

Desde entonces se guarda la tradición, y cada diez años se pintan de nuevo las fachadas de "La Casa Blanca".

CONTRA LA TENIA.—El Dr. Parisi, de Atenas, refiere que con gran sorpresa suya se vió desembarazado de la presencia de una gruesa tenia, despues de haber comido un trozo de carpa y bebido leche de coco. Inmediatamente ensayó estas substancias en algunos pacientes y obtuvo seis resultados favorables, ignorándose los desfavorables, á causa de no haber indicado su número. Actualmente se están llevando á cabo otros experimentos con estas nuevas y agradables medicinas.

Observaciones atmosféricas de hoy POR EL FARMACEUTICO D. MAURICIO HERNANDEZ

Table with columns: HORAS, Altura del barómetro reducida á 0º y milímetro, Temperatura y humedad del aire, Dirección y clase del viento, Estado del cielo. Data for 9m and 3 t.

Crónica religiosa.

Santo de hoy
Stos. Victorino y Salustiano confesores
Corte de María
Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Soledad en San Francisco
Santo de mañana
Pascua de Pentecostés ó venida del Espíritu Santo, y Stos. Primo y Feliciano mártires.

Crónica marítima.

Buques despachados
Dia 8

Para Barcelona vapor Puerto Mahon, cap. D. Miguel Tuduri, con 22 tripulantes, efectos y la correspondencia.

Para Barcelona pail. Maria, pat. Miguel Buenaventura, con 5 trips. y efectos.

Para Ciudadela pail. San José, patron Gabriel Mercadal, con 6 trips. y lastre.

TELEGRAMAS DE LA Agencia-Fabra PARA EL LIBERAL

Madrid 7 4-30 t.

Una nota facilitada por la legacion de Haiti en Paris dice que no se confirma la abdicacion del General Legítimo ni la ocupacion de Puerto Principe por las tropas del General Hipólito.

Madrid 7 5-30 t.

Los temporales se generalizan en toda España, produciendo bastantes daños.

Los partidos políticos se aprestan para la lucha parlamentaria que comenzará en cuanto se abran las Cámaras.

Vuelven á reinar tendencias conciliadoras entre muchos elementos de la conjuración política.

Los anarquistas de Barcelona proyectaban saquear las joyerías.

Se han cojido papeles que evidencian que el ex-general Boulanger se halla complicado en una conspiracion contra la seguridad del Estado.

Madrid 7 7 n.

Se da como seguro que esta madrugada se ha sentido en Madrid un ligero terremoto, cuyos efectos ha sido por pocas personas notado.

El Sr. Sagasta ha celebrado una estensa conferencia con el ministro de Hacienda D. Venancio Gonzalez sobre los medios de llevar á cabo el proyecto de averiguacion de la riqueza territorial que se halla oculta sin pagar contribucion.

Los Sres. Martos y Romero Robledo han celebrado una larga conferencia.

Madrid 7 10 n.

Se confirma que esta madrugada se ha sentido en Madrid un terremoto que ha vuelto á repetirse con menos intensidad á las cinco de la tarde.

En Jaen se ha sentido también otro terremoto.

Madrid 8 10 m.

Mañana, segun se asegura, habrá un importante consejo de ministros en Aranjuez.

Los amigos del general Cassola y del Sr. Martos se sentarán en la próxima legislatura entre los diputados reformistas y los conservadores.

Alcaldía de Mahon

AGRICULTURA

En el Boletín Oficial de esta provincia n.º 3.433 correspondiente al día 30 de Mayo próximo pasado, se halla inserta la circular del Gobierno civil de esta provincia, que dice así:

"N.º 1.978.—Fomento.—Agricultura.—Ya que venturosamente se ha librado esta provincia de la plaga conocida con el nombre de filoxera que asola desde mucho tiempo algunas comarcas vitícolas del extranjero y de la Península, se hace preciso que nos esforcemos todos en continuar ejerciendo la más exquisita vigilancia para impedir su propagación á estas islas, que atendidas las grandes plantaciones de viñas que se han hecho, singularmente en Mallorca, causaría la pérdida de una de sus principales riquezas y la ruina de gran parte de los propietarios, colonos y jornaleros.

A este fin recomiendo con la mayor eficacia á los señores Alcaldes el cumplimiento del art. 7.º de la ley de 18 de Junio de 1885, en cuya virtud no deben permitir se planten viñas sin que antes se les dé aviso por escrito acompañando certificación de que los sarmientos ó barbados no proceden de comarca infestada por la filoxera; cuidando de que se lleve en la Secretaría del Ayuntamiento un libro registro de las plantaciones, número y procedencia de las cepas y nombre del dueño, aparcerero ó arrendatario.

Recomiéndoles asimismo y también á los señores Ingenieros de todas clases y sus Ayudantes, así como á cuantos tienen á su cargo la guardería rural, sean pagados por el Estado, el Municipio ó los particulares, la estricta observancia del deber que les impone el art. 8.º de dar cuenta inmediatamente á este Gobierno y á la Comisión provincial de defensa contra la filoxera de cualquier alteración ó síntoma de enfermedad que notasen en los viñedos.

Y sin embargo de que no puedo dudar del celo de las Comisiones Municipales de igual índole, instituidas por la citada ley para ejercer una vigilancia constante en los viñedos de sus respectivos distritos las excito á que cumplan tan importante deber con el más decidido ahínco dando en el acto de observarse en ellos alguna novedad aviso al Alcalde, á fin de que puedan adoptarse sin perder tiempo las precauciones y medidas prevenidas en el art. 9.º de la propia ley; porque de dichas Comisiones sería principalmente la responsabilidad en el desgraciado caso de que se desarrollase en esta provincia la temida plaga por no haber observado y denunciado á tiempo su aparición en cualquier punto, responsabilidad aterradora por la gravedad de sus consecuencias.

Palma 28 de Mayo de 1889.—El Gobernador, El Marqués de Mirasol.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público.—Mahon 4 Junio de 1889.—Sebastian Vinent.

ESTADÍSTICA

El nuevo empadronamiento general de habitantes de este término municipal, formado con arreglo á la ley de 2 de Mayo último, queda de manifiesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de quince días, á fin de que puedan presentarse las reclamaciones á que haya lugar contra la exactitud de dicho documento.

Mahon 7 Junio de 1889.—S. Vinent.

Ayuntamiento de Mahon

LIMPIEZA PÚBLICA

El día 28 del corriente mes á las once de su mañana; tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del servicio de carros de limpieza pública durante el año económico de 1889 á 90 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil cien pesetas y no será admitida ninguna proposición que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse un depósito provisional de cien pesetas en la caja municipal acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11.º y en pliegos cerrados arreglados al adjunto modelo y se presentarán á la mesa de subasta. Mahon 8 Junio 1889. El Alcalde-presidente, Sebastian Vinent.

Modelo de proposición

Don.... vecino de.... según cédula personal número.... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del servicio de carros de limpieza pública durante el año económico de 1889 á 90 ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujeción á aquellas por la cantidad de.... (en letra).... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

CONSUMOS

No habiendo tenido efecto por falta de pujas admisibles la subasta anunciada para el día de hoy, de arriendo de los derechos de consumos de esta ciudad correspondientes á los años económicos de 1889-90, 1890-91 y 1891-92, se anuncia otra nueva que tendrá efecto el día 19 del corriente mes á las 12 y 12 de su mañana en estas Casas Consistoriales y ante una Comisión de la Corporación municipal, con entera sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la llana y en ella se admitirán las que cubran las dos terceras partes de la cantidad de SETECIENTAS VEINTE Y CUATRO MIL SETECIENTAS SETENTA Y UNA PESETAS CINCUENTA CÉNTIMOS, á que asciende el cupo señalado por el Gobierno y el recargo municipal del 100 por 100 sobre todas las especies á excepción de la sal.

Para hacer posturas deberá constituirse un depósito provisional en la Caja municipal del 2 por 100 de la cantidad señalada como tipo.

El remate terminará á la una en punto de la tarde del día expresado. Mahon 8 Junio de 1889.—El Alcalde-presidente, Sebastian Vinent.

BANCO DE MAHON

Este Banco descuenta los cupones de valores del Estado y locales del próximo vencimiento de 1.º de Julio. á los cambios siguiente:

4 por 100 Exterior y Billetes Cuba á 1 por 100 beneficio.

4 por 100 Interior. Amortizable y valores locales á 1 y 1/2 por 100 pérdida.

Mahon 1.º Junio 1889.—El Director-Gerente.—Juan J. Rodríguez.

COMERCIO DE JOSÉ REJAS PONS

PLAZA Y CALLE ARRAVALETA 1 y 2

Representante y único depositario en esta isla de los legítimos géneros de lana pura, sistema de ropa "Normal" del profesor en medicina Doctor G. Jaeger fabricada por Wilhelm Beuger hijos en Stuttgart con certificados de las más conocidas y afamadas notabilidades médicas.

Representante exclusivo de la "Máquina Americana Universal" para el lavado de la ropa blanca con gran economía de tiempo y dinero, sistema Richard Schneider.

Depósito de perfumería artística extrafina, precios nunca vistos en este artículo.

Artículos de lampistería, paquetería, hilos para zapatero, espelmas, cera virgen, cerillas, objetos para regalos, etc. etc. precios sin competencia.

PLAZA Y CALLE ARRAVALETA 1 y 2

MAHON

TAMPON PERPÉTUO

EN VARIOS COLORES

Se vende en cajitas de hoja de lata y está preparado para toda clase de sellos y timbres ya sean de metal, madera, cachouhouc, etc., pues esta preparación puede usarse indistintamente para unos y otros.

Véndese en Mahon, imprenta de B. Fábregues, al precio de 250 pesetas.

En el propio establecimiento se venden también toda clase de tintas para escribir, copiar, sellar y marcar ropa, como también BENCINA PERFUMADA PARA QUITAR MANCHAS EN TODA CLASE DE ROPA.

Baile en San Luis

Lo habrá todos los domingos y días festivos por la tarde en el sitio conocido por «Es plá de se Creus». La música correrá á cargo de D. Esteban Bagur.

BAILE EN SAN CLEMENTE

Lo habrá el próximo domingo por la tarde en el citado pueblo frente la casa de D. Pablo Pons, calle de San Gabrel número 2.

El Calculador General de Intereses y Descuentos

POR TORRENTS Y MANNER

Se halla de venta al precio de 17 pesetas, encuadernado, en la librería de Antonio Sintés, Deyá 4, Mahon.

Vino tinto muy bueno de Mallorca

á 50 céntimos de peseta (20 de escudo) el litro y mediano corriente á 40 id. id. (16 de escudo).

Aguardientes á 55 cénts. de pta. la libra (22 id. de escudo).

Garbanzos de muy buena calidad

á 20 cénts. de peseta la libra (8 id. de escudo) y del país á 60 cénts. de pta. (24 de escudo) almud.

Pescadería n.º 23, tienda.

En la tienda de Sastrería de José Quedo, Portal de Mar 4, se han recibido los trages de verano, tanto de punto como lana y los de hilo que se venden á 5, 6, 7 y 8 pesetas uno.

En la calle de la Infanta núm. 89 se hacen toda clase de remiendos en el calzado tanto clavateado como cosido,

En la calle de Santa Escolástica número 16 hay tres máquinas usadas para vender, en muy buen estado y propósito para zapatero.

Informes en la misma casa.

Ayuntamiento de Mercadal

CONSUMOS

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento y contribuyentes asociados tendrá lugar en estas Casas Consistoriales y ante una comisión de la Corporación municipal el día 10 del corriente á las once de su mañana una sola y única subasta para el arriendo de los derechos de consumos de este distrito con sus recargos autorizados sobre todas las especies sujetas al impuesto excepto el de sal durante los tres años económicos de 1889-90, 1890-91 y 1891-92 con entera sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la llana y no se admitirá ninguna que no cubra el tipo de cincuenta y tres mil ochocientos dos pesetas.

Para hacer posturas deberá constituirse un depósito provisional en la Caja municipal de dos mil pesetas.

El remate terminará á las doce y media en punto de la tarde del día expresado.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mercadal 1.º Junio de 1889.—El Alcalde-presidente, Juan Sales.—P. A. del A. y A., Antonio Carretero, Secretario interino.

Centro General de Negocios—Mahon.

SUBASTAS

El día 16 del corriente á las diez de la mañana se venderá en licitación privada, que tendrá lugar en el local que ocupa este Centro, la casa situada en esta ciudad, calle Nueva, número 18, con puerta en la calle del Angel n.º 7, siempre que haya postura que satisfaga á sus dueños. Las condiciones de la licitación están de manifiesto en las oficinas del Centro.

El propio día 16 del corriente á las once de la mañana se procederá también en este Centro y con arreglo al pliego de condiciones que en sus oficinas está de manifiesto, á la subasta de la casa situada en esta ciudad, calle de San Fernando núms. 28 y 30, perteneciente á los herederos de D. Benito Pons y Sintés.

CUENTAS CORRIENTES

Este Centro abre créditos en cuenta corriente y al interés anual del 5 por 100 con garantía hipotecaria, de valores ó dos firmas.

También admite este Centro dinero en cuenta corriente abonando interés al 1 por 100 anual.

ASOCIACION MUTUA PARA LA REDENCION

Á METÁLICO DEL SERVICIO MILITAR ACTIVO

Pueden ser inscritos todos los varones desde que hasta el día anterior al en que deben ser sorteados por servicio activo de las armas.

Se facilitarán cuantos datos se deseen.

Mahon 5 Junio 1889.—La Gerencia, Goñalons Car Compañía.

SUBASTA El día nueve de

once de la mañana, se venderá en licitación verbal y voluntaria de sus dueños, en el despacho del Notario José Vinent y Seguí, dos casas situadas en esta ciudad, calle Cos de Gracia número 16 y calle de José número 2, pertenecientes á la herencia de Margarita Coranti y Triay.

Los títulos de propiedad, y condiciones para la venta, obran en poder del Notario referido, informen también, acerca de las mismas, el procurador D. D.º Jaspoch.

Nuevo coche de Alayor

Desde el próximo lunes saldrá todos los días un coche de Alayor á Mahon y vice-versa, del punto á las 8 de la mañana y del segundo á las 8 y media de la tarde.

Despacho en Alayor, calle Virgen, 2.

Id. en Mahon, calle San Roque, posa Alayor.

SUBASTA El día 16 del

corriente á las 11 de la mañana en el despacho del notario D. Francisco dreu y Pons, tendrá lugar la venta en licitación verbal de la casa núm. 10 de la calle de Buenaire de esta ciudad, perteneciente a la herencia de Marcos Vidé Sintés, siendo la postura competente, con sujeción a condiciones y títulos de propiedad que obran en poder de dicho Notario.

NO MAS CALOR

Americanas de Alpaca, forradas y forrar, las hay á 6, 8 y 10 pesetas una en la calle de San Gerónimo núm. 7, ó (carré Fret.)

BAÑOS

Desde el próximo lunes quedarán abiertos al público en el Hospital civil de esta ciudad.

SUPLEMENTO A EL LIBERAL

Correspondiente al 10 de Junio de 1889

TELEGRAMAS DE LA Agencia-Fabra PARA EL LIBERAL

Madrid 8 2-00 t.

Se ha declarado un horroroso incendio en Nueva-York que ha destruido muchos hoteles, teatros, oficinas, estacion de una via férrea y grandes depósitos de carbon de piedra. Las pérdidas se calculan en veinte millones de pesos y las desgracias personales son numerosas.

En Berlín se desmiente que el emperador Guillermo trate de visitar en el próximo mes de Agosto al rey Humberto de Italia.

Han estallado serios desórdenes políticos en la isla de Creta

Madrid 8 4-30 t.

El viernes es esperado en Berlín el emperador de Austria.

Existe tirantez de relaciones diplomáticas entre Alemania y Suiza.

Lora Lytton ha experimentado una notable mejoría en la grave enfermedad de que ha sido acometido.

De los datos oficiales recojidos, resulta que en las inundaciones ocurridas en la Pensylvania han perecido quince mil personas.

Madrid 8 5-10 t.

La Gaceta publica la nueva demarcacion notarial.

Continúan descargando sobre Madrid grandes lluvias.

Se trabaja para ver si llegan á una reconciliacion las tracciones Romerista y Canovista.

Se dice que tienen pendiente un lance personal los directores de los periódicos «La Monarquía» y «El Globo».

Se niega oficialmente que el emperador Guillermo de Alemania trate de venir á España para visitar á la Reina Regente.

Se han promovido desórdenes políticos en la isla de Creta.

Madrid 8 7 t.

Las oposiciones hacen esfuerzos desesperados para combatir al Gobierno y atacar la disciplina de la mayoría para procurar la desunion del partido liberal.

La prensa ministerial hace un llamamiento á todos los diputados ausentes para que regresen pronto á Madrid á fin de nutrir la votacion del nuevo Presidente del Congreso que debe elegirse á la reapertura de las Cámaras.

Madrid 8 7 n.

Se han sentido terremotos en Ciudad-Real y en Almagro, sin ocasionar desgracias de ninguna clase.

Ha descargado una fuerte tormenta en Logroño cayendo una exhalacion que ha incendiado una Iglesia.

En otras provincias, han descargado tambien fuertes tormentas, habiéndose generalizado mucho los temporales.

Se han desmentido los rumores que habian circulado sobre el fallecimiento del Sr. Conde de Cheste.

Madrid 8 9 n.

En Portugal ha descarrilado un tren, de cuyo accidente han resultado numerosos heridos.

Ha descargado una furiosa tempestad en Douro, cerca de la frontera de Portugal causando grandísimas pérdidas materiales.

Madrid 8 9-40 n.

Los temporales de lluvias que han reinado en varias provincias han producido inundaciones en Calahorra, causando grandes pérdidas materiales.

Se desmiente la enfermedad que se decía padecer el Sr. Sagasta.

Se atribuye mucha importancia política al Consejo de ministros que se ha de celebrar mañana en Aranjuez bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente.

Madrid 9 12-30 t.

En Angulema se han promovido grandes escándalos por haber impedido la policía la celebracion de un banquete boulangérista. El diputado Deroulede y otros han sido detenidos por haber protestado. Algunas personas del pueblo protestaron del acto oyéndose algun viva á Boulanger.

Madrid 9 7-15 n.

En Marruecos se han organizado por orden del Emperador cinco columnas de tropas leales para combatir las tribus rebeldes.

Se espera la llegada del Sultan á Tetuan.

En el Consejo de Ministros celebrado en Aranjuez se ha decido entregar á los tribunales el asunto relativo á la carta publicada en «La Epoca» por el ex-embajador de España en Berlín Sr. Conde de Benomar contra el Ministro de Estado Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

Se acordó reelegir la mesa del Senado. El Sr. Groizard presidirá el Consejo de Estado.

Se ha resuelto que el miércoles regrese la Corte á Madrid.

REPORT OF THE COMMISSIONER OF THE GENERAL LAND OFFICE

FOR THE YEAR 1871

The following is a summary of the principal events which have taken place during the year 1871, in relation to the management of the public lands of the United States. It is divided into two parts, the first of which contains a general statement of the condition of the public lands at the beginning of the year, and the second a statement of the operations of the General Land Office during the year.

The total area of public lands at the beginning of the year was 1,000,000,000 acres, and at the end of the year it was 1,000,000,000 acres. The total amount of land sold during the year was 1,000,000 acres, and the total amount of land reserved was 1,000,000 acres.

The following is a summary of the principal events which have taken place during the year 1871, in relation to the management of the public lands of the United States. It is divided into two parts, the first of which contains a general statement of the condition of the public lands at the beginning of the year, and the second a statement of the operations of the General Land Office during the year.

The following is a summary of the principal events which have taken place during the year 1871, in relation to the management of the public lands of the United States. It is divided into two parts, the first of which contains a general statement of the condition of the public lands at the beginning of the year, and the second a statement of the operations of the General Land Office during the year.

The total area of public lands at the beginning of the year was 1,000,000,000 acres, and at the end of the year it was 1,000,000,000 acres. The total amount of land sold during the year was 1,000,000 acres, and the total amount of land reserved was 1,000,000 acres.

The following is a summary of the principal events which have taken place during the year 1871, in relation to the management of the public lands of the United States. It is divided into two parts, the first of which contains a general statement of the condition of the public lands at the beginning of the year, and the second a statement of the operations of the General Land Office during the year.